

# Editorial

En un mundo empresarial cada vez más complejo, la adaptación y la eficiencia se han vuelto esenciales para el éxito. En este contexto, es crucial abordar tres temas interrelacionados que afectan a nuestras industrias: la identificación de los deberes formales en materia del Impuesto al Valor Agregado (IVA) en empresas de Cabimas, la gestión logística en la perforación de pozos en Talara y la calidad del servicio financiero en las cooperativas de ahorro y crédito; por ello presentamos la edición número 22 del volumen 8, correspondiente al período septiembre-diciembre de 2025 de la Revista de Investigación en Ciencias de la Administración, Enfoques.

Iniciamos con la investigación referente a la correcta identificación y cumplimiento de los deberes formales del IVA, no solo asegura que las empresas operen dentro del marco legal, sino que también promueve una cultura de responsabilidad y transparencia. Este aspecto es vital en Cabimas, donde las empresas deben navegar un entorno fiscal desafiante. Cumplir con estas obligaciones no solo evita sanciones, sino que también mejora la confianza de los clientes y socios comerciales.

Por otro lado, presentamos la investigación de la gestión logística en las empresas de perforación de pozos en Talara se presenta como un factor crítico para optimizar la eficiencia. En un sector donde el tiempo y la precisión son primordiales, adoptar prácticas logísticas avanzadas puede llevar a una reducción de costos y a una mejora en la calidad del servicio. La implementación de tecnologías innovadoras y la integración de procesos son pasos necesarios para enfrentar los retos del mercado y asegurar una operación sostenible.

Finalmente, reseñamos el estudio de la calidad del servicio financiero en las cooperativas de ahorro y crédito, ya que son un pilar fundamental para la satisfacción del cliente.

# Editorial

La confianza de los usuarios se construye a través de experiencias positivas, donde la atención al cliente y la oferta de productos adaptados a sus necesidades juegan un papel crucial. Invertir en la capacitación del personal y en la mejora continua de los servicios es esencial para mantener la competitividad en un entorno financiero en constante cambio.

En este número de nuestra revista, profundizaremos en estos temas, proporcionando análisis y propuestas que puedan ser útiles para los profesionales del sector. Juntos, podemos construir un camino hacia la eficiencia, la sostenibilidad y la satisfacción del cliente, pilares que son esenciales para el crecimiento y desarrollo de nuestras empresas. Los invitamos a sumergirse en estas reflexiones y a compartir sus propias experiencias. El futuro del sector depende de nuestra capacidad para innovar y adaptarnos a los desafíos que enfrentamos, por lo que invitamos a toda la comunidad científica a difundir sus investigaciones en la revista ENFOQUES

  
  
**Dr. Roger Prado Lafuente**  
Editor de Revista Enfoque

Escanea en tu dispositivo móvil  
o revisa este artículo en:  
<http://doi.org/10.33996/revistaenfoques.v8i32.190>

